

Compte rendu du Comité d'Education à la Santé et à la Citoyenneté (CESC)

Vendredi 29 Mars 2024

Etaients présents : Mme Gautron Carlot, Proviseur, Mme Marti, proviseur adjointe et Mr Le Roux, proviseur adjoint, Mme Brisepierre Bérengère et Mme Perrier, infirmières scolaires, Mme Vannier Pauline et Mr Parriault professeurs, Mme Roux Danièle, parent d'élève et Matis Santarelli représentant des élèves.

Secrétaire de séance : Mme Brisepierre Bérengère

Ordre du jour :

- Bilan intermédiaire des actions au cours de l'année 2023-2024
- Actions qui auront lieu jusqu'à la fin de l'année scolaire
- Questions diverses

1- Actions mises en œuvre au cours de l'année 2023-2024

L'éducation à la vie affective et sexuelle : Des séances de prévention avec le centre de planification sont programmées de novembre à mars pour les classes de seconde du lycée professionnel.

La classe de 3ème Prépa métier a été vue par l'infirmière et le centre de santé sexuelle.

Dans les classes de seconde générale du lycée général, les séances d'éducation à la vie affective et sexuelle se sont faites en co-intervention avec les professeurs de SVT et les infirmières.

Axe de travail sur le bien-être, développé par les infirmières :

Tous les jeudis de 13h à 14h, des séances d'étirement basées sur la respiration sont proposées aux élèves. Ils bénéficient ensuite d'une écoute musicale pour se détacher du quotidien et se recentrer sur soi-même.

3 Séances sur la thématique de bien-être ont eu lieu auprès de la classe de 2ndMCV avec Mme Pompanon et Mme Bahadur.

Les **compétences psychosociales** ont été abordées auprès de 4 classes du Lycée Professionnel et les 4 classes de Première générale

Intervention de l'association Infos Droits avec la classe de TSMG : Intervention de Mr Marinelli juriste

Une collecte de sang a été réalisée par 2 fois cette année scolaire sur le lycée par l'EFS en octobre 2023 et février 2024. Le lycée fournit un local, pour le respect de la distanciation sociale. L'amicale du don du sang du Creusot vient faire des actions de sensibilisation au don avant chaque collecte, avec notre aide.

Sensibilisation au développement durable avec les éco-délégués :

- Réalisation d'une fresque de l'eau sur les différentes pollutions. Elle est visible dans le hall H.
- Sensibilisation autour de la baraque à tri

Mme Vannier et M. Parriault, **référents égalité fille / garçons** nous exposent les actions les actions menées sur cette thématique :

- Affiches sur les violences filles / garçons dans le sport exposé au self
- Intervention de la compagnie « z opposés » auprès de 2 classes
- Réalisation de sept podcasts sur les violences faites aux femmes avec la classe de 2^{nde} MBBE
- Réseau VIF, intervention avec les 2nd MBBE
- Création et réalisation d'un film avec la classe de Seconde « ouverture et culture sur le monde ». Il a été diffusé lors de la semaine des violences faites aux femmes

2- Actions qui auront lieu jusqu'à la fin de l'année scolaire

Au cours du mois de mai, tous les classes de Seconde générale et technologique se rendront sur le site des Jardins Bénéfiques à Montcenis

Au mois de mai, 1 classe de Seconde générale et technologique ira au collège de la Croix-Menée pour travailler avec un apiculteur et un professeur de SVT.

Jusqu'à la fin de l'année scolaire, les élèves de la MLDS travailleront avec un illustrateur sur le thème des violences dans le sport. Des illustrations seront réalisées en vue d'une future exposition.

3- Questions diverses

Mme Gautron-Carlot indique qu'une **réflexion doit être menée sur l'usage des écrans à l'internat**. Les élèves sont associés à ses actions dans la conception du projet.

Mesdames les infirmières soulignent que lors de leurs séances sur les compétences psychosociales les élèves ont exprimé le souhait de **disposer des temps d'échanges et d'écoute**. Il faut réfléchir aux modalités de mise en place (temps définis, lieux...).

Les infirmières expliquent qu'un travail en collaboration avec la Maison des Adolescents et Me Maestro éducatrice spécialisée est déjà en cours. Une permanence se tient une fois par mois au lycée ; elle permet d'accueillir anonymement 3 jeunes par permanence. Nous souhaitons établir une continuité avec la collègue accueillante à la maison des ados.

Projet avec les élèves en Chaudronnerie avec Mme ABIAD ET Mme VANNIER : Associer langage du corps et la danse

Mme Marti rappelle que le **Rectorat peut attribuer des subventions pour des projets du CESCE**.

Mme Vannier explique qu'elle s'est renseignée avec la Compagnie Totor pour des interventions sur le harcèlement. Un problème réside : la compagnie n'est pas agréée par l'Education nationale.

L'association Aroeven va être recontactée pour obtenir un devis sur les formations pour les Compétences Psychosociales pour les jeunes. Cette formation pourrait ainsi être proposée à toutes les classes de Seconde générale et technologique au cours de l'année 2024-2025.